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爱运动·大看台

新的主帅、新的队伍、新的主场、新的战术……

2013，鲁能一切从“新”开始
本报记者 李志刚

本 赛 季
鲁能泰山在
引援市场上
动作不少，
五名外援当
中，留用了
安塔尔、马
塞纳、皮斯
库 里 奇 三
人，弃用西
芒、奥蒂戈
萨，使用空
出来的名额
引进了罗马
尼 亚 中 锋 尼
库莱和澳大利
亚后卫麦克格
文 。在 内 援 引
进 方 面 ，鲁 能
则先从大连实
德那里“抢”到
了“多面手”赵

明剑，又从沈阳
沈北队“挖”来希望

之星金敬道，最后出乎
很 多 人 意 料 地 从 辽 宁 队

“夺”得高中锋杨旭。

上赛季鲁能泰山一度陷入保
级困境，当时国内媒体大都认为
泰山二次转会引进的后腰西芒，
对于稳定军心来说起到了较大作
用，但“此一时，彼一时”，在球队
新帅安蒂奇看来，西芒“身材较
胖，只能守不会攻”，不符合自己
的要求。当然鲁能后腰安塔尔、周
海滨近来身体素质、竞技状态都
达到了一个新的高峰期，也是安
蒂奇弃用西芒的一个重要原因。
在抛弃了西芒之后，鲁能为了补
充中后场的力量，引进了澳大利
亚新秀麦克格文，这名既能打中
后卫也能打右后卫的小将，为安
蒂奇的排兵布阵提供了更多的选
择，鲁能泰山的战术也变得更具
灵活性。

如果说安蒂奇弃用西芒多
少有点争议，那么他舍弃奥蒂
戈萨早在大家意料之中。几经
反复之后，鲁能泰山最终敲定
了罗马尼亚中锋尼库莱，这名
球员今年 3 2 岁，年轻时曾在葡
萄牙里斯本竞技与 C 罗当过队
友。当听到有人质疑自己的年
龄时，除了足球健将之外，还是

一名柔道高手的尼库莱表示自
己 的 身 体 机 能 一 点 问 题 也 没
有。安蒂奇挑中尼库莱，主要是
看重这名球员在中前场的“串
联沟通”能力，他认为尼库莱能
够带动身边的队友，把泰山队
的进攻“搞活”，“尼库莱不仅有
独立攻击的能力，更重要的是，
他还能为队友创造机会。”

两名新外援各有所长，三名
新内援同样如此。“多面手”赵明
剑作风硬朗，素有“拼命三郎”之
称，可以一个人“通吃”右边锋、右
前卫、右后卫三个位置；中锋杨旭
成名已久，在国家队、辽宁队都有
比较出色的表现；司职后腰的金
敬道，曾先后担任国少队、国青队
队长，是中国足球界公认的希望
之星——— 引进金敬道，用鲁能泰
山俱乐部技术总监吴金贵的话说
就是，“金敬道是为未来做准备
的，鲁能这样的大俱乐部，不能只
顾眼前，要有长远打算才行。以后
遇到合适的年轻球员，我们还会
出手，等这批球员到了成熟的时
候，鲁能的日子就好过了。”

新球员

引援兼顾“短”“长”

邵克难、董罡、康梦君、
孙国宇，去年年底，刘宇出
任新一任鲁能泰山俱乐
部总经理。在这个位置
上 ，刘 宇 的 前 任 们 在
任 期 之 内 ，球 队 都 曾
获得过冠军称号，刘
宇自然是不甘人后，
与 几 位 前 任 相 比 ，
“低调务实”的特点
在刘宇的身上体现
得特别明显。

上任伊始，没

有举行专门的新闻见面会；火
速召集中方教练了解球队内部
信息；多次主持俱乐部内部会
议 ，重 新 修 订 各 项 章 程 ；调 整
俱乐部内部人员分工，明确各
部 门 的 权 责 界 限 … … 直 到 现
在，刘宇也没有专门接受过媒
体 的 采 访 ，人 们 对 他 的 了 解 ，
只 能 是 通 过 零 星 的 细 节 慢 慢

“拼凑”其工作流程。在很多事
情 上 ，刘 宇 都 亲 力 亲 为 ，他 曾
远赴欧洲，亲自请来主帅安蒂
奇；他曾在春节之前赶赴土耳

其，近距离观察队伍的集训情
况 ，为 球 队 上 下 鼓 劲 加 油 ，解
决后顾之忧。

“球队的事情，以后应该多
找一下领队兼新闻发言人刘敬
伟，他在一线，跟球队在一起，
对情况更熟悉一些。”在一次非
正式场合，刘宇曾经笑着这样
说，他给自己的“定位”是“抓全
盘，解决问题”。2013赛季，想来
刘宇仍然不会过多地曝光，除
了“低调务实”，他的身上还多
少有一些“神秘”的色彩。

新老总

低调务实的刘宇

作为世界上唯一一位先后执
教过西甲三大豪门皇马、巴萨、马
竞的主帅，安蒂奇不仅在前南以
及西班牙，在整个欧洲足球圈都
拥有相当大的影响力。功成名就，
在西班牙颐养天年的安蒂奇，居
然会不远万里来中国，执教鲁能
泰山，这被认为是广州恒大“挖”
来里皮之后，中国足球界的又一
轰动性举措。在安蒂奇的一手安
排下，整个冬训期，鲁能泰山先后
在上海、海口、土耳其以及广州进
行集训，球队原定于2月27日返回
济南，最终却因航班取消在广州
多逗留了一天，2月28日中午，鲁
能泰山队一行回到大本营济南，
随后便会静待2013中超联赛的开
幕。

众所周知，鲁能泰山是中国
足球顶级联赛进入“中超时代”之
后最为成功的一支球队，但最近
两年，该队却被广州恒大抢去了
风头，连续两个赛季，鲁能都未能
获得参加亚冠的机会，这对于志
在建立“百年俱乐部”的鲁能来
说，是不可接受的。2013赛季，鲁
能泰山俱乐部明确提出了“获得
亚冠名额”这一作战目标，安蒂奇

对此给予认同，在安蒂奇看来，
“鲁能泰山完全可以重返争冠行
列之中”。

“我热爱足球，我渴望执教
球队，喜欢做高风险的事情，执教
鲁能泰山，对我来说就是一次亚
洲冒险。”安蒂奇这样回忆自己为
何愿意来中国执教。执教之初，安
蒂奇表示要把鲁能泰山打造成一
支“富有凝聚力和战斗力的球
队”，他显然认为自己已经做到了
这一点，“我们可以踢出自己的足
球，鲁能在中超是很有竞争力的
球队，面对任何球队我们都有可
能击败对手。”

目前的安蒂奇，非常感谢鲁
能泰山俱乐部给予自己及团队的
大力支持，“(俱乐部所做的)许多
细节已经超出了我的预期”，“他
们真的做得非常好，能够达到我
所有的要求。有了这样的条件，球
队一天天变得更好。”上个赛季，
鲁能泰山最终名列中超第12名，
但在安蒂奇看来，去年的鲁能也
不是一无是处，“客观地说，上个
赛季鲁能已经达到了一个新的高
度，只是结果不尽如人意，本赛
季，我认为球队可以重返争夺冠

军的行列当中。”
冬训阶段，鲁能泰山更换了

几名球员，其中，引进罗马尼亚
中锋尼库莱，让安蒂奇颇为满
意。在安蒂奇看来，尼库莱不仅
有丰富的经验，场上场下都有积
极的心态，是泰山队进攻的“桥
头堡”，王刚、吕征等球员在重视
进攻的安蒂奇麾下也焕发了新
的活力。安蒂奇立下军令状，率
领鲁能获得下赛季亚冠联赛的
入场券。广州恒大以及该队主帅

“银狐”里皮对他来说，是一个难
以避免的话题，“大约十年前，我
和里皮在欧冠中交手，我带领巴
塞罗那队，他带领尤文图斯队，
这两支球队发挥得都不错。”安
蒂奇这样评价。在广州期间，安
蒂奇率领鲁能与恒大踢了热身
比赛，他还在天河体育中心观看
了恒大主场击败浦和红宝石的
亚冠小组赛，“里皮是我非常尊
重的教练，他是一名伟大的足球
教练。他把恒大调教得不错，他
的球队踢得非常好看。至于鲁
能，我还是那句话，最重要的是
做好自己，在中超，鲁能有实力
战胜任何球队。”

新主帅

安蒂奇要帮鲁能争冠

预测主力阵容
门将：耿晓峰，后卫：郑铮、杜威、麦克格文、王彤，双后腰：周海滨、安塔尔，左前卫：王

永珀，右前卫：吕征，前锋：马塞纳、尼库莱
首发阵容外的重要替补：杨程、刘金东、苑维玮、崔鹏、罗森文、王刚、杨旭

○新阵容○

如果说，2013中超联

赛是“新”的，那么2013赛

季的鲁能泰山便是“全新”

的。新的俱乐部总经理、新

的主帅、新的领队、新的队

伍 、新 的 主 场 、新 的 战

术……新赛季的鲁能，会

让山东球迷有新的感受；

新赛季的鲁能，已让山东

球迷充满了新的希望。

新赛季中
超开赛在即，鲁
能新帅安蒂奇信
心满满。

本版照片
均为本报记者
王鸿光 摄


	B06-PDF 版面

